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□记者 高红侠

本报讯“矿工路西段已开始维修
了。”6月12日，有市民向本报报料。

本报3月6日 5版以《路面坑洼不
平 市民盼早日整修》为题报道了本报
热线及平顶山微报公众号接到的反映，
市区矿工路西段路面破损严重，存在安
全隐患，希望有关部门及时维修。市道

路和照明设施维护中心相关负责人称，
他们已将此事上报有关部门，矿工路西
段（光明路至平安大道）已列入大修计
划，获批后会尽快开工。

6月 12日上午，记者在现场看到，
光明路与矿工路交叉口往西的道路已
施行半幅封闭施工，行人及车辆只能从
路南侧通行。据了解，矿工路西段（光
明路至平安大道）全长1200多米。

矿工路西段开始维修了

□记者 燕亚男

本报讯 近日，我市迎来高温天气，
市气象部门连发高温预警。6月12日，
记者走访市区防晒品市场了解到，随
着气温的飙升，防晒霜、防晒喷雾等防
晒化妆品热销，防晒衣、太阳伞、防晒
口罩和冰丝袖套等物理防晒装备也走
俏市场。

当天上午，记者在市区中兴路一大
型商场看到，各大美妆护肤品牌的柜台
上，防晒霜、防晒喷雾等防晒产品均被
摆在了醒目位置。一名导购员介绍说，
今年防晒产品上架的时间比去年要早
一些，销量也很好，“清爽、保湿、不油腻

的防晒产品卖得最好，晒后修复、补水
面膜等辅助产品也很畅销。”

“最近鹰城持续高温，感觉普通的
防晒霜已经不管用了，我准备买一瓶
防晒等级最高的防晒霜。”在某品牌化
妆品专柜选购防晒用品的刘女士说，
她每天需要骑车上下班，中午回家路
上皮肤晒得火辣辣的疼。

体育路北段凯撒广场的防晒用品
很齐全，防晒衣、防晒面罩、防晒帽、遮
阳伞等商品琳琅满目。“今年人们对于
防晒的关注度似乎比以往更高。”一家
防晒用品店店主表示，物理防晒依旧是
消费者青睐的防晒方式，有戴上后只露
出鼻孔和眼睛，像面膜一样紧紧贴合面

部的“脸基尼”防晒面罩；有带有长长的
“裙摆”，将面部和颈部包裹严实的防晒
口罩……来店里选购的以女性顾客居
多，一些基础款的防晒面罩、防晒帽等
商品30元左右就可以买到，售卖情况
也比较好。

不仅如此，防晒产品的消费群体也
趋于多元，除了女性群体外，市场上儿
童和男性防晒用品也越来越多，男性防
晒用品以防晒服、防晒帽、冰袖等为主，
同时兼具凉感、速干等多种功能。

在体育路一体育用品专卖店，不同
款式、不同颜色的防晒衣等产品被摆放
在门口货架显眼的位置，供消费者选
购，价格大部分都在100元左右。在光

明路北段一育婴店，儿童防晒用品被摆
在醒目的位置，价格从59元到129元不
等，店员表示，防晒喷雾卖得最好。

记者打开电商平台，搜索“防晒”两
字，防晒衣、防晒伞、防晒帽、防晒霜、防
晒喷雾、太阳镜等产品琳琅满目，不少
店铺的月销量也很惊人。

据艾媒咨询发布的《2024 年中国
防晒化妆品行业消费趋势洞察研究报
告》数据显示，2023年1月至6月，防晒百
度指数整体呈现快速增长趋势，其中6月
份达到峰值846。2023年，中国防晒化
妆品行业市场规模达到148亿元，同比增
长12.3%，预计2028年中国防晒化妆品
行业市场规模有望达到224亿元。

高温天气催热防晒用品市场

“脸基尼”等物理防晒装备仍走俏

□本报记者 牛超

6月 12日上午，天气炎热，市区开
源路中段工行家属院门口，工人师傅正
在安装休闲椅。

“前段时间院门口装了健身器材，
现在又安了休闲椅。”居民葛素梅说，
工行家属院内的5栋居民楼已建成二
三十年，院内空间很小，无健身设施，
居民一直希望能有个活动的地方，“以
前根本不会下楼走一走，现在院门口
有了活动场地，下楼锻炼的居民越来
越多了。”

接到居民的诉求，新华区中兴路街
道、中兴社区多方调查、走访，发现该院
东门外有一块四五百平方米的空地被
物业公司划成停车位对外收费。中兴

社区党委书记郝喜娜说，街道、社区经
与物业公司沟通，整修这块空地的地
面、铺设透水方砖、协调健身器材，在居
民家门口建了活动场地。

郝喜娜说，中兴社区地处闹市区，
辖区有26个楼院82幢居民楼，全是老
旧小区，居民也以老年人居多。为了
让老旧小区居民乐享安居新生活，提
升城市品质和群众获得感，在改建活
动场地、增设健身器材后，社区又将安
装休闲座椅纳入小区“微改造”清单，
截至目前，已在丰源路南段、中兴小
区、中心苑居民楼等处安装了近40把
休闲座椅。

“我们希望通过‘微改造’提升居民
‘微幸福’，让居民切实感受到老旧小区
换新颜的幸福感。”郝喜娜说。

绣花功夫“微改造”提升居民“微幸福”□记者 吕占伟

本报讯 近日，市民高先生通
过平观新闻12345民呼必应掌上
平台反映，市区劳动路南段100号
院门口外侧规划的公共停车位经
常被一些电动车占着，希望有关
部门加强管理，规范停车秩序。
卫东区城管局近日回应称，已对
相关行为进行纠正，下一步将加
大整治力度。

6 月 12 日，记者从卫东区城
管局了解到，劳动路南段100号院
大门口外两侧的公共停车位是卫
东区城管局规划的。由于劳动路
周边停车位紧张，附近居民众多，
一些车主把车开走之后用电动车
占据停车位，供自己使用。接到

市12345民生热线服务中心的派
单后，卫东区城管局经核实，发现
高先生反映的问题基本属实，遂
派出执法人员对劳动路南段 100
号院门口外部分商家使用电动车
或其他物品占用公共停车位的行
为进行了纠正，并对当事商家给
予了严厉批评警告。卫东区城管
局有关人士表示，如再发现有私
占行为，该局将依据《道路交通安
全法》《平顶山市城市市容和环境
卫生管理条例》，对占用物品拖移
暂扣并对违法者做相应处罚。下
一步，该局将继续加大对该区域
私占、圈占公共停车位等不文明
行为的整治力度。

用电动车抢占公共停车位
卫东区城管局：已纠正，将严整

□记者 毛玺玺

本报讯“我的心结终于解开
了。社区处理问题速度很快，楼道
里现在干干净净的，真心感谢！”6
月12日，新华区西市场街道优胜街
社区住户李先生对社区的工作效
率赞不绝口。

6 月 11 日下午，李先生通过
12345民生热线反映，有人在他所
居住的居民楼一楼楼梯旁私建储
物间，严重影响出行，希望尽快拆
除。西市场街道接到派单后，立即
派优胜街社区工作人员前往察
看。工作人员发现该楼栋一楼楼
道确有一个近10平方米的钢架加
隔音板结构的建筑棚架，影响居民
出行，存在严重的消防隐患。

情况一经核实，6 月 12 日，社
区工作人员便联系物业和专业施
工人员到达现场，对该处占用楼道

多年的违建实施了拆除作业，楼道
恢复了整洁和通透。社区在楼道
内张贴了违建拆除公告，希望业主
能够认识到私搭乱建的危险性，杜
绝此类现象再次发生。

针对此事，西市场街道要求辖
区内各社区居委会、相关物业公司
持续加强巡查监管，排查各社区庭
院内的杂物堆积现象，并积极开展
宣传，引导居民认识楼道安全的重
要性，自觉清理堆积的杂物，全力
消除楼道内的安全隐患，共同营造
文明、和谐、美好的社区氛围。

“居民居住环境的安全至关重
要，只有彻底消除楼内的安全隐
患，才能让居民住得安心。街道要
充分发挥网格化管理的作用，推动

‘民呼必应’工作从接诉即办向源
头治理转变，把工作做到群众反映
前一步。”西市场街道党工委书记
吴斌说。

接诉即办社区拆楼道违建
居民李先生的心结终于解开了

6月12日，卫东区北环路街道下牛村居民王伟清在测量自家铁树的花冠。
据了解，这株雄铁树是王伟清20多年前从旁边大铁树的根部移栽的，曾开花

多年。今年5月中旬，这株沉寂三年的铁树再次开花。 本报记者 李霞 摄

沉寂三年铁树再开花


